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参加 这 届 民 营 企 业 家 节 以 后 ，我

更 加 坚 定 了 要 发 展 就 必 须 要 走 高 质

量 专 精 特 新 的 道 路 。 虽 然 可 以 预 计

到 未 来 很 长 一 段 时 间 内 道 路 会 走 得

比较艰辛，但我坚信发展的形势终究

会向好。

在这次的演讲中提到了房地产行业

的发展，作为装饰材料企业，房地产的发

展可以说与我们息息相关。经过剖析

后，我意识到，随着城乡发展进度的推

进，房地产的形式正在转变，例如旧城改

造、新农村发展仍然会带来巨大的需

求。这就需要我们调整模式，用心积蓄

能量，不断下沉市场，才能赢在后风口时

代的起跑线上。

与此同时，企业抱团发展实现合作

共赢也是眼下已经在开展的工作，我与

上下游不同领域的企业家一起探讨发

展战略，相互助力提升企业团队的整体

实力，以获得持续发展。

随着竞争压力的不断增加，产能过

剩现状急需我们转变思路。消费者满

足物质需求后，精神需求会越来越高，

我们公司的发展理念就从单纯的卖产

品转变为爱客户，从传统的“交易+服

务”模式转变为方案提供者再升级到温

暖人心的模式，把家风文化融入设计，

帮助消费者进行家风建设，让装修不再

只是单纯的外观修饰，而是将其定义为

幸福生活的建设。

用心积蓄能量 不断下沉市场

坚定发展信心 练好企业“内功”
现代农业装备高新区企业家畅谈发展

制造业是我市经济发展的底色，是制胜未来的关键。11月1日，我市举办了第三届民营企业家节，以节
为媒、以心聚力，民营企业家们聚焦民营经济和制造业积极建言献策，达成“数字赋能重构、全链融合升级，
共建世界五金之都，奋力谱写中国式现代化永康新篇章”的发展共识。

现代农业装备高新区的民营企业家们分别在主会场、分会场参加了此次盛会，在各个领域的主题演讲
中获得灵感、厘清思路，为推动民营经济高质量发展进一步提振信心。
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随着全球进入后疫情时代，各国企

业加速复工，人员和物资的流动加快，对

全球经济有正面推动作用。原材料成本

的下降、海运费的回落，也为今后全球贸

易回暖打下较好基础。但全球的贸易壁

垒还在。

在这样的情况下，我们要不做第一，

就做唯一；善于定义，敢于分类，企业未

来的发展，就是要在自己行业里“切割

出”核心竞争力，“切割出”目标客户、主

力市场、主力渠道和主力产品。

现在，我们需要在存量市场中竞争，

坚持做中高端产品始终是我们的发展定

位，也是我们的竞争力所在。如今，我们

结合厨电市场在海外发展的实际情况，

创新走出了收购海外品牌的发展之路，

通过高端产品线的切入，将产品推给海

外消费者。这里面的市场机遇让我们充

满期盼。

目前，传统制造业的发展方向就是

个性化制造，创造产品价值。我们不断

推进智能化家电的发展进程，包括开展

和我市其他行业企业家之间的合作，探

索产业链合作共赢发展的路径，是我们

正在思考的问题。希望我市更多产业链

能够一起合作，让我市企业更上一楼层，

共同打造世界五金之都。

在行业里“切割出”核心竞争力

参加这次盛会后，我感触很多。我

要提三个词，那就是“熏陶”“鼓舞”和“温

暖”。

首先，每次党委、政府举办的活动，都

为我们企业家提供一个学习机会，让我们

能够接触到前沿信息，受到专业知识的熏

陶，拓宽视野，提升认知，为自己“充电”。

其次，中国政策科学研究会经济政

策委员会副主任徐洪才有关中国经济走

势分析的主旨演讲让我深受鼓舞，术业

有专攻，我们企业也是如此，当我们联合

起来就能做了不起的事，这也是我们现

在正在探索的发展道路。

同时，我还感到很温暖。自 2014 年

企业搬到现代农业装备高新区以来，政

府工作人员都很主动认真地帮助我们做

了许多工作，让我们感受到党委、政府的

关怀。

现在，受复杂经济形势及疫情影响，

传统行业稍显低迷。作为企业负责人，

眼下，我觉得我们只有思考自己创办企

业的初心、目的和意义，才能有力量去面

对发展中遇到的问题。

我们必须找准企业定位，明白企业

目前是在生存期还是发展期，决定未来

要走到哪里，才能制定好发展策略；要深

度了解客户需求，才能找到产品创新的

方向；要在管理上下功夫，提高人、场地、

资金的使用效率，才能高质量健康发展，

去争取行业地位。

思考发展初心 找准企业发展定位

“中国经济走势分析”主旨演讲是对

全世界经济形势的一次透彻分析，在波谲

云诡的国际形势、复杂敏感的大环境中，

仍存在发展机遇，这让我看到了希望。

从这次演讲中，我意识到在产品更

新迭代速度加快的当下，必须做精做细

对消费者需求的了解，做大做强自主品

牌，才能跟上市场发展的浪潮。

我们公司主要生产中高端厨具，以

前主要以为大品牌贴牌代工为主，在复

杂的经济环境下，出现了订单不稳定的

情况，这让我更加意识到开创自主品牌

的重要性。以往以商超为主的销售渠道

限制了发展，现在抖音、淘宝、京东等网

络平台的力量非常强大，正是我们做强

自主品牌的好时机。去年 12 月，我们公

司成立品牌专项事业部，用6支团队着力

天猫、抖音等平台，希望借助互联网的力

量，打响自主品牌的口碑和知名度，走互

联品牌发展之路。

除了营销上借助数字东风，我们也

在同步推进生产线的数字化改造和产

品的智能化升级。今年，我们投入 200

多万元升级了生产线，每天都能知道产

品的生产成本和数量，为生产管理带来

便利，同时也让我们的智能厨具产品走

在同行前列。

借力数字东风 做强自主品牌

在之前很长一段时间里，受经济形势

复杂、原材料上涨、市场需求降低的影响，

我曾对企业今后的发展感到迷茫。

但是，今天徐洪才副主任的演讲，为

我们剖析了未来的国际经济发展情况，

让我们看清发展形势，厘清思路，起到振

奋人心的作用。

脉链集团董事长徐伟强介绍了“双

循环”背景下数字化赋能五金工具产业

转型升级的做法，里面提到的多元化发

展让我深有同感。

传统的思维里，我们的业务员都是推

荐自己企业生产的产品，如果客户有多元

化需求，我们自己满足不了，怎么办？这

可以选择去采购别人的产品。四五年前，

我们公司就开始探索工贸结合的发展模

式，从供应链入手，拓展产品供应种类，满

足客户多元化需求。这种模式带来的提

升效果非常明显，为我们留住了更多客

户。今后，我们会进行更多探索。

同时，作为一名制造业企业的负责

人，我觉得应该以自己的工厂为核心，持

续走自主创新的发展道路，开发新产品，

提高市场竞争力。

打破传统思维 追求多元发展


